

# "Excelsior" Insiste

MEXICO, D. F. (Reuter).— El matutino "Excelsior" reafirmó editorialmente que un documento atribuido al Comité de Cooperación para la Paz Chileno y cuyas partes más importantes publicó el miércoles, fue obtenido por "arbitrios legítimos".

Miembros del comité dijeron en Chile que ninguno de ellos entregó el documento al director del diario, Julio Scherer García bajo cuya firma fue aludido en un reportaje sobre la actual situación bajo el régimen militar.

"Eso es cierto: nunca se dijo que ellos hubiesen puesto en manos del señor Sche-

rer García el documento", dijo hoy el diario.

Recordó que en el reportaje, expresó que fue obtenido por "arbitrios legítimos".

El documento del Comité de Cooperación denunció casos de torturas, detenciones y la existencia de campos de concentración en Chile; su publicación provocó encendidas reacciones en Chile.

"Excelsior" afirmó que procedió como cada vez en el caso, con objetividad periodística fincada en "la buena fe, en la eliminación deliberada del prejuicio".

Al abordar la manera cómo se obtuvo el documento del Comité, el diario indicó que corresponde al derecho del informador profesional la protección de sus fuentes.

El diario llamó la atención sobre el hecho de que el documento en sí mismo no ha sido cuestionado.

"No podría ser de otro modo", dijo el diario.

"Consta la evidencia de que el trabajo del Comité fue entregado a la Conferencia Episcopal Chilena, que en abril anterior formuló una condena a los procedimientos persecutorios de la Junta Militar, en obvia referencia a los documentos preparados por el Comité interconfesional, cuya verosimilitud quedó así acreditada".

"De otra parte —añadió—, una subcomisión de la Comisión Internacional de Juristas, formada por reputados juriconsultos que se proponen la defensa de los derechos humanos, y que estuvo en el país austral también en abril, ha producido un documento que coincide con el difundido por "Excelsior".

Señaló que su concepción del periodismo objetivo incluye dar la palabra a las diversas partes involucradas en una cuestión.

Por ello, explicó, en la primera plana incluye, en el lugar más destacado, la primera parte de una extensa entrevista al general Augusto Pinochet.

"Cotéjense las palabras y la realidad, y fórmúlese el juicio que a cada quien le sus-

cite esta comparación y el examen de una y otras", pidió.

## NO HAY REACCION

Funcionarias de la secretaría del Comité de Cooperación para la Paz no lograron ubicar telefónicamente ayer, al Obispo Auxiliar, Fernando Ariztia, y al secretario ejecutivo del organismo, Fernando Salas (s. j.), cuando "El Mercurio" concurrió a la sede de este último a solicitar una reacción ante la reafirmación que hizo "Excelsior".

"No los hemos podido ubicar", expresó una funcionaria. "Al parecer, el Obispo Ariztia está en retiro. Cuando ubiquemos a cualesquiera de los dos llamaremos a su diario. Mañana (hoy), por ser festivo no concurrirán a estas oficinas".

## Clausurada Convención Del Cobre

Con una tercera y última sesión de trabajo, finalizó ayer la Primera Convención de Relaciones Industriales de la gran minería del cobre.

En la tabla de materias, se trató un informe sobre un modelo integrado de relaciones industriales para el sector de la gran minería del cobre, que fue relatado por el gerente de CODELCO para esa especialidad, Ernesto Yávar.

Posteriormente, se efectuó una mesa redonda con la intervención de todos los delegados y la Convención fue clausurada con un acto social.

El gerente de Relaciones Industriales de Chuquicamata, Gabriel Valls, se refirió al significado y futuro de las relaciones industriales. "Nuestra acción está desarrollada sobre seres humanos que tienen su propia vivencia, de ahí lo complejo de nuestra tarea", expresó.

Agregó: "A nuestros trabajadores no les interesa que les administren su mente y su espíritu; lo que quieren es que se les comprenda y se les conozca".

Solicitó a la Convención que diera soluciones adecuadas a la capacidad de negociación de los trabajadores, que se dispensara una mayor confianza: "No venimos a decir lo perfectos que somos, sino lo imperfectos que somos".

Abordó la capacitación en el trabajo del mine-

## A Cuatro

(De la página 17)

cho al tribunal correspondiente.

### HERIDO GRAVE

En el Hospital de Rancagua fue internado con diagnóstico de suma gravedad, el obrero de 32 años de edad, Hernán Peñaloza Herrera, quien casi muere electrocutado al tropezar con un cable eléctrico que cayó al camino, como producto del temporal de viento.

El hecho —según el informe policial entregado por Carabineros— ocurrió en el camino que va de Rosario a Quinta de Tilco-co.

### MEDIDAS

Desde Chillán se informó que la Intendencia de Ñuble está adoptando medidas especiales de emergencia, con el fin de ir en ayuda de las numerosas familias damnificadas por los fuertes vientos e intensas lluvias que se han registrado en la zona.

A través de la Oficina de Desarrollo Social se puso en marcha una encuesta muy completa con el objeto de conocer el número exacto de personas afectadas por el temporal.